

¿Seguridad social para la vejez? Estimación de la edad de retiro en México con un modelo de datos censurados

Resumen extenso

La informalidad del mercado laboral en Latinoamérica implica que una cantidad considerable de trabajadores no tendrá acceso a una pensión de vejez de la seguridad social –en México actualmente menos del cincuenta por ciento de la población económicamente activa tiene seguridad social. Aún si un trabajador tuviese derecho a recibir una pensión de la seguridad social, la cual exige renunciar al puesto de trabajo al momento de la jubilación, a éste le sería posible trabajar en el sector informal a una edad avanzada para mejorar sus ingresos y tener así una calidad de vida adecuada. Esta investigación tiene como propósito examinar la participación en la fuerza laboral de los adultos mayores en México para estimar cambios en la edad de retiro (decisión de no participar en la fuerza laboral). Utilizando un modelo de datos censurados e información de la Encuesta Nacional de Empleo, y de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, los resultados muestran que en las últimas décadas los hombres en México han trabajado, en promedio, a una edad considerablemente mayor a la edad pensionable que señala la seguridad social. Estos resultados indican que, aunque en México el rol de la seguridad social es importante para prevenir la pobreza durante la vejez, las políticas públicas enfrentan retos para que los programas públicos que otorgan ingresos durante la vejez sean sostenibles y permitan una vida digna a los adultos mayores.